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Правда, не все российские
города стали участниками но�
вого проекта. На этот год в про�
грамму вошли лишь 22 россий�
ских региона. Южный Урал —
один из счастливчиков, кото�
рый получит финансовую
поддержку из федерально�
го бюджета. И, как считает
председатель Законода�
тельного Собрания Челя�
бинской области, член Ген�
совета партии «Единая Рос�
сия» Владимир Мякуш, это
неслучайно, ведь в нашем
регионе вопросу ремонта и
строительства новых дорог
уделяется особое внима�
ние.

Руководить реализаци�
ей проекта в Челябинской
области от партии «Единая
Россия» будет первый
вице�спикер областного
парламента Юрий Карлика�
нов.

� Проект не ограничится
суммой в 16 миллиардов, �

Новые дороги городов России
Уже в этом году ездить по российским и, в частности, южноуральским
дорогам, станет безопаснее и комфортнее. На днях на заседании
Генерального совета «Единой России» было озвучено о старте нового
партийного проекта «Новые дороги городов России», на реализацию
которого только в этом году будет выделено не меньше 16 миллиардов
рублей.

отметил Юрий Раифович. �
Эта сумма, заложенная на
2010 год. На следующий
год она будет увеличена
практически в два раза и
составит 34 миллиарда

рублей. Причина такого про�
екта � результаты массовых
социологических исследова�
ний, которые показали: рос�
сияне очень недовольны со�
стоянием дорог, причём в

большей степени это отно�
сится не к главным и магист�
ральным дорогам, а к тем, ко�
торые находятся внутри дво�
ров и кварталов. Старт проек�
ту уже дан, в ближайшее вре�
мя Челябинск получит один
миллиард 68 миллионов руб�
лей. Уже в ближайшее время
будет создан Координацион�
ный совет по реализации
проекта, который возьмёт на

себя обязанности по конт�
ролю выделенных денеж�
ных средств.

Кроме того, Юрий Кар�
ликанов подчеркнул, что
по инициативе фракции
«Единой России» Законо�
дательного Собрания
было проведено обследо�
вание дорог городов и му�
ниципалитетов Челябинс�
кой области, которое пока�
зало, что состояние до�
рожного полотна и в глу�
бинке оставляет желать
лучшего. Поэтому южно�
уральские единороссы
подготовили обращение  к
губернатору, члену Генсо�
вета «ЕР» Михаилу Юреви�
чу с просьбой уделить осо�
бое внимание дорожной

Линия коррупции
«Горячая линия» создана в Челябинской области в

рамках реализации Национального плана противодей-
ствия коррупции, утверждённого президентом РФ Дмит-
рием Медведевым в 2008 году.

По многоканальному бесплатному телефону жители обла�
сти могут круглосуточно сообщать о фактах взяточничества,
использования служебного положения в личных целях и дру�
гих проявлениях коррупции, с которыми сталкиваются при
взаимодействии с органами и должностными лицами облас�
тной и муниципальной власти.

Примет звонки автоответчик. Затем обращения будут пе�
редаваться в правоохранительные органы и рассматривать�
ся в срок до месяца в зависимости от темы сообщения. Обес�
печивать работу «горячей линии» поручено отделу по обра�
щениям граждан правительства Челябинской области.

Телефон «горячей линии»: 8-800-300-76-00.

проблеме в территориях. Ми�
хаил Валерьевич откликнулся
на призыв и выделил из об�
ластного бюджета 650 мил�
лионов рублей.

Глава администрации го�
рода Челябинска Сергей Да�
выдов рассказал, что в Челя�
бинске уже давно работают
горячие линии в Управлении
дорожного хозяйства и в Уп�
равлении жилищно�комму�
нального хозяйства, на кото�
рые поступают звонки с
просьбами горожан отре�
монтировать внутридворо�
вые дороги

� О существовании этой
проблемы мы знаем давно и
стараемся её систематичес�
ки решать. В течение не�
скольких лет выделяются
деньги на решение этой про�
блемы. В этом году на эти же
цели в городском бюджете
запланировано 240 милли�
онов рублей. Отрадно, что по
инициативе партии «Единая
Россия» город получит до�
полнительное финансирова�
ние. Могу заверить, что все
объекты будут выбираться
максимально открыто, с уча�
стием жителей города. Обя�

зательно будут подключены к
решению вопроса депутаты
городской Думы, соответ�
ствующие указания уже полу�
чили главы районов Челябин�
ска. После того, как главы го�
родских районов предоста�
вят свои предложения, обя�
зательно будут организованы
встречи с гражданами. Уве�
рен, что реализация нового
партийного проекта уже в
этом году позволит суще�
ственно изменить облик Че�
лябинска и сделать прожива�
ние в нём максимально ком�
фортным.

С Давыдовым согласился
Владимир Мякуш, который
отметил, что все инициативы
партии «Единая Россия» на�
правлены на повышение бла�
госостояния и качества жиз�
ни южноуральцев. Об этом
говорит не только решение
дорожной проблемы, но и
инициативы единороссов, ко�
торые касаются увеличения
зарплаты бюджетников с пер�
вого сентября этого года и
реализации нового партий�
ного проекта «Качество жиз�
ни (здоровье)».

Элина МОЛОТОВА

Помним, скорбим
День памяти и скорби – 22 июня – навсегда стал тра-

гическим в истории нашей страны.

Открывая церемонию возложения венков к Вечному огню
на Аллее Славы, председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш отметил, что 22 июня
— один из самых трагических дней не только для всех южно�
уральцев, но и всего человечества, ведь эта война унесла мил�
лионы жизней, стёрла с лица земли тысячи деревень, сёл и
городов:

� Наша святая обязанность — помнить тех, кто не вернул�
ся с фронта, кто стоял у мартеновских печей без сна и отды�
ха, кто не жалел себя. Пожалуй, на Южном Урале нет  семьи,
которая не потеряла бы в той войне родных и близких. Мы
помним всех. От всей души благодарю ветеранов Великой
Отечественной войны за то, что они сумели отстоять нашу
страну и весь мир в битве с фашистами. Вечная память геро�
ям.

Владимир Викторович уверен: память того трагического
дня, всей войны, имена героев навечно в сердцах южноураль�
цев. Как помнит и его душа родителей�фронтовиков.

Со слезами на глазах 22 июня 1941 года вспоминает учас�
тница Великой Отечественной войны Евгения Николаевна
Пустозёрова. Ей не было и 20 лет, когда началась война.

� Этот день для меня по�настоящему тяжёлый: и вспоми�
нать трудно, и забыть невозможно. Когда объявили о том, что
фашисты напали на нашу страну, все мужчины нашего двора
сразу пошли в военкомат. Мой муж тоже решил идти добро�
вольцем. С фронта я от него получила всего одно письмо, в
котором он пообещал, что если выживет, обязательно напи�
шет. Больше я от него писем не получала. Потом мне сообщи�
ли, что он пропал без вести в 1941 году. Сама я тоже была на
трёх фронтах, после Великой Отечественной перебросили на
Дальний Восток, так что ещё и в войне с Японией участвова�
ла. День Победы встретила в Чехословакии. Если честно, даже
не сразу поверила в то, что война кончилась. Но когда всё�
таки осознала, что мы победили, слёз сдержать не получи�
лось. Такой страшной ценой нам досталось эта по�настояще�
му Великая Победа.

Ирина ЯББАРОВА

Бюджет области пополнится
на три миллиарда 719 милли�
онов рублей за счёт новых по�
ступлений из федерального
бюджета, а также за счёт неис�
пользованных трансфертов
прошлого года. Деньги будут
направлены на поддержку про�
изводителей сельскохозяй�
ственных товаров — 707,2 мил�
лионов рублей, социальную
поддержку по оплате комму�
нальных услуг льготникам —
400 миллионов, капитальный
ремонт многоквартирных до�
мов и переселение граждан из
аварийного жилищного фонда
— 377,6 миллионов, финанси�
рование областной целевой
программы «Создание системы
государственного кадастра не�
движимости в Челябинской об�
ласти» – 150 миллионов, обес�
печение лекарствами и меди�
цинскими изделиями льготных
категорий граждан — 77, 3 мил�
лиона, дистанционное обуче�
ние детей�инвалидов — 65, 7
миллионов, подготовку рабочих
и специалистов для высокотех�
нологичных производств — 46
миллионов и многие другие
статьи.

Кроме того, средства в раз�
мере 749, 9 миллионов рублей
будут направлены на увеличе�
ние фонда оплаты труда работ�
ников бюджетных учреждений.
Министр финансов Челябинс�
кой области Андрей Пшеницын
подчеркнул, что на 10% увели�
чится не зарплата каждого от�
дельного бюджетника, а имен�
но фонд 9 (ФОТ). На практике
рост зарплаты может составить
как больше, так и меньше 10%.

В итоге доходная часть бюд�
жета составит 69 миллиардов
686, 8 миллионов рублей, рас�
ходная часть — 79 миллиардов
338, 3 миллионов, а дефицит
сократится и будет равен девя�
ти миллиардам 895, 8 милли�

Зарплата – больше,
дефицит – меньше
Состоялось пятьдесят пятое заседание депутатов Законодательного
Собрания Челябинской области. Насыщенная повестка заседания
включала разные блоки вопросов, из них традиционно центральный —
обсуждение изменений в областной бюджет. Из политических главный
— выборы 10.10.10.

онам рублей.
Законная льгота

Единогласно в трёх чте�
ниях депутаты Законода�
тельного Собрания Челя�
бинской области приняли
проект закона «О внесении
изменения в статью 4 Зако�
на Челябинской области «О
транспортном налоге». Это
связано с тем, что за после�
днее время участились об�
ращения южноуральцев —
владельцев мотоциклов
мощностью 36 лошадиных
сил. Причина — слишком
высокий налог.

Основной поток обра�
щений поступал от пенсио�
неров и многодетных се�
мей. По действующему за�
конодательству пенсионе�
рам и многодетным семь�
ям, имеющим мотоцикл
или мотороллер, приходи�
лось платить налог, который
зачастую превышал сумму
налоговой ставки, установ�
ленной для владельцев ав�
томобилей мощностью до
150 лошадиных сил. К при�
меру, владельцам мотоцик�
лов приходилось платить
241 рубль, а автомобилис�
там — 150 рублей. Для пол�
ного анализа проблемы при
Законодательном Собра�
нии была создана рабочая
группа, в которую вошли
депутаты, представители
областного правительства,
специалисты областного
министерства финансов.
Результатом работы стало
положительное решение
парламентариев в пользу
южноуральцев.

� Учитывая, что льготная
ставка на автомобили с
мощностью двигателя до
150 лошадиных сил дей�
ствует с первого января
прошлого года, решено

также её распространить на
мотоциклы и мотороллеры с
мощностью двигателя до 36
лошадиных сил включительно
с первого января 2009 года, �
рассказал Владимир Мякуш.
� Из областного бюджета на
эти цели выделено 1,2 милли�
она рублей. Проект закона
получил положительное зак�
лючение губернатора.

Гарантия защиты
С проектом закона «Об

Уполномоченном по правам
человека в Челябинской об�
ласти» перед депутатами вы�
ступил первый заместитель
губернатора Олег Грачёв. За�
конопроект был внесён на
рассмотрение парламента�
риев по инициативе главы ре�
гиона Михаила Юревича.

Олег Николаевич уверен,
что законопроект поможет
эффективно обеспечивать га�
рантии государственной за�
щиты прав и свобод граждан,
контролировать их соблюде�
ние органами государствен�
ной власти, местного самоуп�
равления, защищать от пра�
вонарушений и бюрократи�
ческого произвола. Но учиты�
вая, что у некоторых депута�
тов есть ряд дополнений и
предложений, Олег Грачёв
попросил парламентариев
принять проект закона толь�
ко в первом чтении. Это по�
зволит доработать его с учё�
том всех поступающих попра�
вок. Депутаты согласились с
этим предложением.

День выбора 10.10.10
В трёх чтениях депутаты

Заксобрания одобрили про�
ект закона «О проведении вы�
боров Законодательного Со�
брания Челябинской области
нового созыва», с докладом
по которому выступила пред�
седатель избирательной ко�
миссии Челябинской области

Ирина Старостина.
Ирина Аркадьевна напом�

нила парламентариям о том,
что в апреле прошлого года
ими был принят проект зако�
на, по которому очередные
выборы должны были состо�
яться в марте следующего
года, но учитывая ряд обсто�
ятельств — недовольство
граждан по поводу увеличе�
ния срока полномочий депу�
татов, предстоящие выборы в
Государственную Думу —
было принято решение о пе�
реносе выборов на второе
воскресенье октября:
10.10.10 года.

Надо отметить, что дан�
ный проект закона, иниции�
рованный депутатской фрак�
цией «Единая Россия», выз�
вал среди депутатов иных
фракций немало споров о не�
обходимости такого реше�
ния. Некоторые высказали
сомнения в финансовых воз�
можностях областного бюд�
жета: способен ли он вынес�
ти такую затратную нагрузку.
Выслушав все точки зрения,
спикер областного парламен�
та, руководитель фракции
«Единая Россия» Владимир
Мякуш заверил коллег, что
финансовых затрат область
не понесёт, поскольку деньги
на проведение избиратель�
ной кампании в бюджете уже
заложены. Кроме того, в Че�
лябинской области наблюда�
ется рост производства, уве�
личиваются поступления в
казну, это означает, что эко�
номика Южного Урала начала
восстанавливаться после фи�

нансово�экономического
кризиса.

Закон для депутата
В трёх чтениях депутаты

приняли проект закона «О
внесении изменений в Закон
Челябинской области «О вы�
борах депутатов Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области». Данный зако�
нопроект вниманию коллег
представил заместитель
председателя областного
парламента, председатель
комитета по законодатель�
ству, государственному стро�
ительству и местному само�
управлению Анатолий Бра�
гин.

Основные изменения за�
конопроекта связаны с выд�
вижением кандидатов, по�
рядком распределения депу�
татских мандатов при прове�
дении выборов с использова�
нием региональных списков
кандидатов.

� Региональный список
кандидатов будет состоять из
общерегиональной части, в
которую войдёт не более трёх
кандидатов, и территориаль�
ных групп, соответствующих
территориям одномандатных
или многомандатных избира�
тельных округов, � проком�
ментировал проект закона
Анатолий Брагин. � Количе�
ство территориальных групп
не может быть меньше 16 и
больше 30. В состав каждой
территориальной группы бу�
дет входить не менее двух
кандидатов.

Кроме того, законопроек�
том предусмотрено измене�

ние по распределению ман�
датов. Списку кандидатов,
получивших менее семи про�
центов, но не менее пяти про�
центов от числа голосов из�
бирателей, принявших учас�
тие в голосовании, передаёт�
ся один депутатский мандат.

За понижение градуса
Многочисленные обраще�

ния граждан к законодателям
стали поводом для внесения
поправки в областной закон
«Об административных пра�
вонарушениях». Теперь за на�
рушение ограничения време�
ни розничной продажи алко�
голя крепостью более 15 гра�
дусов будет накладываться
штраф для должностных лиц
в размере от трёх до четырёх
тысяч рублей, для юридичес�
ких лиц — от 30 до 40 тысяч
рублей.

Напомним, что запрещён�
ное время для покупки алко�
голя – с одиннадцати часов
вечера до семи часов утра.
Поправку депутаты приняли,
но тут же обратили внимание
на то, что многие алкоголь�
ные напитки, пиво и коктейли
имеют крепость менее 15
градусов, и поэтому не попа�
дают под действие настояще�
го закона. Ситуация же в этом
вопросе просто аховая. Ре�
шено было подготовить обра�
щение в Государственную
Думу с тем, чтобы внести из�
менения в федеральное зако�
нодательство и «снизить гра�
дус» алкогольсодержащих
напитков до 8% содержания
этилового спирта.

Окончание на стр. 2

Материнский дом
и повышение пенсий

Государственная Дума по инициативе фракции «Еди-
ная Россия» приняла в первом чтении поправки в феде-
ральный закон «О дополнительных мерах государствен-
ной поддержки семей, имеющих детей, и о порядке пре-
доставления единовременной выплаты за счёт средств
материнского (семейного) капитала».

� Законопроект предоставляет возмож�
ность использовать средства материнско�
го капитала для оплаты расходов по строи�
тельству индивидуального жилого дома
собственными силами, � комментирует де�
путат фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания, руководитель ОПФР по
Челябинской области Виктор Чернобро�
вин.� Это в первую очередь решение про�
блем молодых семей на селе, где слабо раз�
вита банковская система, ипотека. С приня�
тием закона на средства материнского ка�
питала можно будет закупать стройматериалы, возводить
свои дома.

По его мнению, со времени принятия закона многое из�
менилось, поэтому и стало возможным внесение данных по�
правок.

Окончание на стр. 2
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ОСТРАЯ ТЕМА

Всего под землёй пройдено более 6
километров, если включать разъезды,
развилки и другие ответвления. Это
большой объём работ, в который вложе�
ны немалые средства и силы. Продол�
жить — дорого, остановить —  опасно и
всё равно затратно.

Состоялось выездное совещание
специалистов со спуском в шахту на
станции «Торговый центр». В нём приня�
ли участие руководители министерства
строительства, инфраструктуры и до�
рожного хозяйства, администрации го�

Метро в Челябинске:
быть или не быть?
Депутаты Законодательного собрания обеспокоены судьбой Челябинского метрополитена. Быть
или не быть в областном центре подземному транспорту, прекратить или продолжить
метростроительные работы? По распоряжению губернатора Михаила Юревича специалисты
тщательно взвешивают все за и против — для каждого варианта развития событий.

рода, аппарата Законодательного Со�
брания Челябинской области и строи�
тельных организаций, занимающихся
сооружением метрополитена.

Спецовка, каски, сапоги — такой
была экипировка участников совещания.
Они спустились на лифте вниз на глуби�
ну 40 метров, прошли до «середины реки
Миасс», осмотрели подземное хозяй�
ство, обсудили и оценили обстановку.
Большинство склонилось к мысли, что
прекращать строительство метро
нельзя. Потому что последствия могут

быть катастрофическими и непредска�
зуемыми для города. Если предполо�
жить, что Миасс прорвётся в подземное
пространство, затопит все тоннели и
изменит русло... К тому же ликвидация
подземных выработок стоит таких боль�
ших затрат, что впору задуматься: не луч�
ше ли завершить строительство?

Любой горняк знает, как опасно ос�
тавлять без присмотра пройденное, но
не закреплённое надёжным образом
пространство (тем более рядом с водо�
ёмом). Без откачки воды и надёжного

Руководитель комитета, заместитель
председателя Заксобрания Семён Ми�
тельман пояснил, что новый законопро�
ект вносит дополнения, предусматрива�
ющие установление административного
наказания за нарушение ограничения
времени розничной продажи алкоголь�
ной продукции с содержанием этилово�
го спирта более 15 процентов. Это огра�
ничение установлено губернатором об�
ласти и охватывает временные рамки от
23 часов вечера до семи утра.

Как известно, алкоголизация населе�
ния и молодёжи в особенности — про�
блема достаточно серьёзная. Необходи�
мо строже наказывать тех, кто этому спо�
собствует. Новый законопроект предла�
гает наказывать нарушителей штрафами
в размере от трёх до четырёх тысяч руб�
лей для должностных лиц и от 30 до 40
тысяч — для юридических. Составлять
протоколы о совершении администра�
тивного правонарушения вправе долж�
ностные лица органов внутренних дел, а
рассматривать дела об административ�
ных нарушениях будут мировые судьи.

У членов комитета возникли предло�
жения усилить законопроект. Депутат
Константин Захаров высказал мнение,
что надо снизить  «порог» содержания
этилового спирта до 8�10 процентов.
Молодёжь пьёт не только пиво, но и бо�
лее крепкие напитки, сухие вина, кото�

В КОМИТЕТАХ

Вся соль — в жилье
Депутаты Законодательного Собрания решили строже наказывать нарушителей правил продажи
алкоголя. Сейчас в областном парламенте дорабатывается новый законопроект, который внесёт
изменения в действующий областной закон об административных нарушениях. Вопрос
рассмотрен на очередном заседании комитета по экономической политике — таким образом
депутаты отреагировали на многочисленные обращения граждан в Законодательное Собрание.

рые в ограничительный «минимум» не
попадают. Стало быть, будут приняты
только полумеры. Семён Мительман со�
гласился, но пояснил: федеральный за�
кон обозначил планку в 15 процентов.
Чтобы её изменить, необходимо выйти на
федеральный уровень с законодатель�
ной инициативой, но для начала следует
одобрить областной закон. И лучше от�
менить «вилку» в размерах штрафов,
обозначив конкретные цифры.

Далее депутаты рассмотрели законо�
проект о внесении изменений в област�
ной закон о статусе и границах Снежин�
ского городского округа. Это
первый шаг большой, необхо�
димой работы. Дело в том, что
границы муниципальных об�
разований в описательном и
графическом видах были ус�
тановлены в 2004�2005 годах,
а поставлены на кадастровый
учёт только в апреле 2009
года. В итоге выявлено около
4000 пересечений земельных
участков с границами муни�
ципальных образований. За�
конодательное Собрание ре�
шило устранить это противо�
речие и установить координа�
ты границ муниципальных об�
разований в соответствии с
требованиями федерального

законодательства.
Снежинск — закрытое администра�

тивно�территориальное образование,
его границы установлены областным за�
коном в соответствии с указом президен�
та. Теперь нужно дополнить его перечнем
координат характерных точек границ ок�
руга.

Члены комитета одобрили законопро�
ект и продолжили работу над следующим
законом — судьбоносным для работни�
ков бюджетной сферы. Напомним: на
прошлом заседании Законодательного
собрания принят в первом чтении проект

областного закона «О порядке предос�
тавления по договорам найма жилых по�
мещений государственного жилищного
фонда Челябинской области коммерчес�
кого использования». Таким образом дан
старт для формирования в области жи�
лищного фонда коммерческого исполь�
зования. Жилые помещения будут пре�
доставляться работникам государствен�
ных бюджетных учреждений.

Одновременно с проектом закона о
коммерческом найме губернатором вне�
сён проект закона  «О порядке управле�
ния государственной собственностью
Челябинской области и приватизации
имущества, находящегося в государ�
ственной собственности». Этот законо�
проект устанавливает полномочия Уп�
равления делами губернатора Челябин�
ской областью по предоставлению по до�
говорам найма объектов жилого фонда
коммерческого использования, заключе�
нию и расторжению договоров.

� Рассмотрение данного законопро�
екта находится в компетенции нашего

комитета, — сказал Семён Ми�
тельман. — В связи с тем, что вне�
сённый законопроект требует до�
работки в части дополнения пол�
номочий правительства области,
предлагаю одобрить законопро�
ект и для доработки создать ра�
бочую группу с участием предста�
вителей всех заинтересованных
министерств и ведомств. Дорабо�
танный законопроект мы рас�
смотрим на следующим комите�
те...

Завершили повестку дня воп�
росы, касающиеся разграниче�
ния  имущества между муници�
пальными районами и поселени�
ями.

Алла ШАТРОВА

крепления всё быстро разрушается, де�
формируя облик и близлежащего про�
странства, и поверхности земли. А это
означает, что под угрозой могут оказать�
ся близлежащие дома и сооружения.
Например, возникает такая опасность в
районе Комсомольской площади, где к
тому же близко проходит тектонический
разлом. Поэтому, считают специалисты,
одна из первоочередных задач — поза�
ботиться о надёжном креплении под�
земных тоннелей, замене устаревших
анкеров, что, конечно, потребует допол�
нительных средств.

Разговор на злободневную тему был
продолжен на совещании у министра
промышленности и природных ресурсов
Челябинской области Валерия Прудско�
го. Специалисты ещё раз обсудили си�
туацию и пришли к выводу, что останав�
ливать строительство метро опасно. Об
этом и будет доложено губернатору в
специально подготовленной записке.

Словом, ответ на вопрос, где ставить
запятую во фразе «остановить нельзя
продолжить» уже ясен. Строительство
метро необходимо продолжить.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Областной бюджет «потолстеет» на три
миллиарда 719 миллиона рублей за счёт
новых поступлений из федерального бюд�
жета, а также за счёт неиспользованных
трансфертов прошлого года. Деньги будут
направлены на поддержку производителей
сельскохозяйственных товаров — 707,2
миллионов рублей, социальную поддерж�
ку по оплате коммунальных услуг льготни�
кам — 400 миллионов, капитальный ре�
монт многоквартирных домов и переселе�
ние граждан из аварийного жилищного
фонда — 377,6 миллионов, финансирова�
ние областной целевой программы «Со�
здание системы государственного кадас�
тра недвижимости в Челябинской облас�
ти» � 150 миллионов, обеспечение лекар�
ствами и медицинскими изделиями льгот�
ных категорий граждан — 77, 3 миллионов,
дистанционное обучение детей�инвалидов
— 65, 7 миллионов, подготовку рабочих и
специалистов для высокотехнологичных
производств — 46 миллионов и многие
другие статьи.

Кроме того, часть средств в размере
749, 9 миллионов рублей будет направле�
на на увеличение фонда оплаты труда ра�
ботников бюджетных учреждений. Напом�
ним, что оно произойдёт с 1 сентября 2010
года и составит 10 %. Депутат комитета
Иван Иоголевич вышел с предложением
широко осветить грядущее увеличение
зарплат бюджетников, что было поддержа�
но его коллегами.

В итоге доходы областного бюджета�
2010 составят 69 миллиардов 686, 8 мил�
лионов рублей, расходы — 79 миллиардов
338, 3 миллионов, а дефицит — девять
миллиардов 895, 8 миллионов. Как отме�
тил министр финансов Челябинской обла�
сти Андрей Пшеницын, дефицит удалось
сократить на один миллиард 666, 6 мил�
лионов рублей, что, конечно, не может не

Сколько платить за мотоцикл
Итоги и перспективы исполнения областного бюджета и ставка
транспортного налога стали главными темами заседания
комитета Законодательного Собрания Челябинской области по
бюджету и налогам.

радовать.
Отчитался министр финансов и об ис�

полнении бюджета за первый квартал 2010
года. За это время доходная часть соста�
вила 17 миллиардов 237, 2 миллионов руб�
лей, а расходная — 13 миллиардов 295, 9
миллионов.

Изменения претерпел закон «О транс�
портном налоге». Напомним, что с 1 янва�
ря 2009 года действует льготная налого�
вая ставка в размере один рубль с каждой
лошадиной силы на легковые автомобили
с мощностью двигателя до 150 лошадиных
сил включительно, принадлежащие пенси�
онерам или многодетным семьям. Теперь
было принято решение предоставить та�
кую же ставку и на мотоциклы и моторол�
леры с мощностью двигателя до 36 лоша�
диных сил. Нужно заметить, что изменение
больше всего порадует жителей неболь�
ших городов и сёл, где мотоциклы — рас�
пространённое средство передвижения.

� На очередном заседании мы с депу�
татами одобрили существенные измене�
ния, � комментирует председатель коми�
тета по бюджету и налогам Владимир Мя�
куш, � Мы с удовольствием пополнили об�
ластной бюджет на три миллиарда 719
миллионов рублей. Должен сказать, что
эти деньги пойдут на финансирование со�
циальных направлений: поддержку граж�
данам, имеющим льготы, образование де�
тей�инвалидов, ремонт домов и другие.
Особенно радует то, что на 10 % будет уве�
личен фонд заработной платы работников
бюджетной сферы. Об этом говорилось
долго. Депутаты фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания обратились
по этому поводу к губернатору, и он под�
держал наше предложение, а ведь это �
749 миллионов рублей на четыре месяца.
Кроме того, мы ликвидировали несправед�
ливость в законе «О транспортном нало�

ге». После того, как мы установили льгот�
ную ставку на легковые автомобили мощ�
ностью до 150 лошадиных сил, к нам при�
шло множество обращений от пенсионе�
ров и многодетных семей с просьбами
сделать такую же на мотоциклы. Мы при�
няли такое решение.

О выполнении территориальной про�
граммы обязательного медицинского
страхования за первый квартал 2010 года
доложил депутатам исполнительный ди�
ректор ФОМС Михаил Вербитский. Дохо�
ды фонда составили два миллиарда 600
миллионов рублей, а расходы — два мил�
лиарда 800 миллионов. Главной пробле�
мой наполняемости бюджета фонда явля�
ется недоимка. По данным на 1 апреля
2010 года задолженность перед ФОМС
организаций, индивидуальных предприни�
мателей и физических лиц составила 702,
2 миллиона рублей и увеличилась по срав�
нению с прошлым годом на 29 миллионов.

Кроме того, не оправдала себя и де�
централизация закупок больницами ле�
карств и медикаментов, объявленная как
мера по борьбе с коррупцией. В итоге ле�
карств стало закупаться меньше, а сред�
ства часто тратятся не по назначению.
Михаил Григорьевич сообщил, что ФОМС
намерен прекратить эту вредную практику
и надеется на помощь законодателей.
Председатель комитета Владимир Мякуш
внёс предложение совместно с комитетом
ЗС ЧО по социальной политике создать
группу депутатского контроля и провести
свою проверку. А депутат Виктор Черно�
бровин предложил создать рабочую груп�
пу по борьбе с недоимками, ведь от них
страдает не только Фонд обязательного
медицинского страхования, но и Фонд со�
циального страхования и Пенсионный
фонд. Оба предложения были поддержа�
ны.

Кроме того, претерпел изменения со�
став правления Челябинского областного
ФОМС. Михаил Вербитский вошёл в его
состав как исполнительный директор, За�

конодательное Собрание представит за�
меститель председателя Семён Митель�
ман, а исполнительную власть Челябинс�
кой области � министр здравоохранения
Виталий Тесленко и заместитель министра
финансов Александр Гриб.

Свой отчёт за первый квартал предста�
вил и Фонд социального страхования. Его
доходы составили два миллиарда 402, 5
миллионов рублей, а расходы — два мил�
лиарда 581, 7 миллионов рублей. Их уве�
личение произошло за счёт увеличения
размеров всех пособий и социальных вып�
лат, в том числе по уходу за ребёнком, по
беременности и родам и по временной не�
трудоспособности, кроме статей обеспе�
чения инвалидов техническими средства�
ми реабилитации и санаторно�курортное
лечение льготных категорий граждан. Де�
фицит средств по первой статье составля�
ет 150 миллионов рублей, а по второй на
десять тысяч человек, стоящих в очереди,
приходится всего полторы тысячи путёвок.
Помимо проблемы недоимки, о который
упоминалось выше, причина этого в том,
что за первый квартал 2010 года в Челя�
бинской области стало на 120 тысяч мень�
ше работающих граждан, и, что законо�
мерно, стало меньше налоговых отчисле�
ний. Узнав об этом, депутаты решили об�
ратиться к своим коллегам из комитета по
социальной политике с просьбой разоб�
раться в причине столь резкого скачка без�
работицы.

 О том, как прошло начало финансово�
го года, отчиталось и отделение Пенсион�
ного фонда РФ по Челябинской области.
Доходы его составили 23 миллиарда 306,
2 миллиона рублей, а расходы — 23 мил�
лиарда 186, 9 миллионов. Из них расходы
на выплату страховой части пенсии напра�
вили 14 миллиардов 995, 7 миллионов, а
добровольные взносы на накопительную
часть составили 13, 4 миллиона рублей.
Средний размер пенсии составил 7470
рублей.

Галина ЩЕГЛОВА

Материнский дом
и повышение пенсий

Окончание, начало на стр. 1
� Во�первых, законодатель, жёстко ограничивая направления использования

материнского капитала, справедливо исходил из так называемого принципа из�
быточной защиты. Чтобы не опорочить хорошую идею, надо было, прежде всего,
исключить даже малейшую возможность растаскивания денег. Три года действия
закона показали, что его страховочные механизмы сработали на отлично, а, стало
быть, можно, образно говоря, отпустить вожжи. Во�вторых, сами люди убедились,
что власть не обманывает и с помощь материнского капитала, который исправно
индексируется, можно решать действительно серьёзные проблемы, � сказал Чер�
нобровин.� Тем более, что на многих территориях суммы в 300 тысяч рублей мо�
жет вполне хватить для возведения комфортного индивидуального жилья.

В своём комментарии к законопроекту первый заместитель председателя
Госдумы Олег Морозов добавил, что скорее всего, со временем направления
использования материнского капитала будут расширяться и дальше.

Кроме того, с 1 июля средний размер социальной пенсии на Южном Урале
составит 4 710 рублей. Это будет второе повышение в нынешнем году. Напом�
ним: 1 апреля размеры социальных пенсий, а также пенсии по государственно�
му пенсионному обеспечению, социальные выплаты, размеры которых повыша�
ются при увеличении соответствующих размеров социальных пенсий, выросли
на 8,8 процента. Средний размер социальной пенсии в результате перерасчёта
повысился до 4 550 рублей.

1 июля 2010 года предстоит дополнительная (к произведённой 1 апреля
2020года) индексация социальных пенсий на разницу между индексом роста
прожиточного минимума пенсионера в Российской Федерации за 2009 год и ин�
дексом роста цен на товары и услуги за тот же год. Ожидается, что после пере�
расчёта средний размер социальной пенсии южноуральцев повысят на 160 руб�
лей и он составит 4 710 рублей. Средний размер пенсии инвалидов вследствие
военной травмы, инвалидов из числа участников Великой Отечественной войны,
получающих две пенсии, превысит 20 000 рублей.

� Суммарная индексация социальных пенсий за 2010 год составит 12, 51 про�
цента, � говорит  Виктор Павлович. � В настоящее время социальную пенсию по�
лучает почти 71 тысяча человек, другие категории получателей государственных
пенсий составляют ещё 10 тысяч человек. Для выплаты им пенсий после июльс�
кой индексации дополнительно потребуется свыше 16 миллионов рублей еже�
месячно.

Напоминаем, что социальные пенсии назначаются  по инвалидности, по ста�
рости (неработающим женщинам по достижении 60 лет, мужчинам –  65 лет),
детям, потерявшим одного или обоих родителей; инвалидам с детства 1 и 2 груп�
пы, детям�инвалидам и некоторым другим категориям граждан, не имеющим
права на трудовую пенсию.

Наталья ДМИТРОВСКАЯ

Зарплата – больше,
дефицит – меньше

Окончание, начало на стр. 1
Водные вопросы

В наше время от возникновения чрезвычайной ситуации не застрахованы ни
люди, ни территории, где они проживают. Особенно острое звучание этой темы
наблюдается летом, когда возрастет проблема безопасности на воде. Для её
обеспечения необходима работа над законодательствам, ликвидация в нём «бе�
лых пятен».

Поправкой в закон « О защите населения и территории от чрезвычайных си�
туаций межмуниципального и регионального характера», принятой Законода�
тельным Собранием, дополняются основные задачи единой государственной
системы предупреждения и ликвидации ЧС. Теперь её силами будет обеспечена
безопасность граждан на водных объектах.

На повестке дня встал также вопрос о добыче в Челябинской области под�
земных вод питьевого и хозяйственно�бытового назначения. Доклад представил
председатель комитета ЗС ЧО по экологии, природопользованию, недрам и чрез�
вычайным ситуациям Александр Фёдоров. По данным на 1 апреля 2010 года жи�
телями области используется 1235 подземных источников. При этом лицензии
на добычу воды имеют не все недропользователи. Санитарным нормам не соот�
ветствуют 88 подземных источников.

В итоге депутаты приняли решение рекомендовать главам городов и райо�
нов ускорить работу по устранению названных нарушений, а областному прави�
тельству — предусмотреть средства на софинансирование этих мероприятий в
рамках областной целевой программы «Чистая вода» на 2010�2020 годы.

Право на землю
О том, как исполняется закон «Об обороте земель сельскохозяйственного на�

значения на территории Челябинской области», рассказал коллегам�депутатам
председатель комитета по аграрной политике и земельным отношениям Миха�
ил Звездин. По данным областного Росреестра сельскохозяйственными земля�
ми в нашей области занято пять миллионов 204 тысячи гектаров, что составляет
58,8 % всего земельного фонда.

Нужно отметить, что у районов есть право пополнять свои резервы как обра�
зуя новые участки из невостребованных земель, так и покупая земли. Однако
пользуются ими районы далеко не в полной мере. Кроме того, во всех районах
должны работать согласительные комиссии, которые разрешали бы споры о
местоположении выделяемых участков, но реально они есть только в семи му�
ниципалитетах. Над тем, чтобы закон заработал в полную силу, предстоит ещё
много работы профильным ведомствам, конечно, с помощью и участием депу�
татов.

Разное
Кроме того, депутаты приняли ряд важнейших проектов законов, связанных с

разграничением имущества между муниципалитетами и сельскими поселения�
ми, внесли изменения, касающиеся статуса и границ городских округов. Едино�
гласно парламентарии утвердили состав нового правления Челябинского фонда
обязательного медицинского страхования, исполнительным директором кото�
рого назначен Михаил Вербитский. Традиционно законодатели приняли проек�
ты постановлений об утверждении границ памятников природы.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
Ирина ЯББАРОВА

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890123ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ28

июня
2010

№ 17

Помощь друга
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Вячеслав

Серёдкин никогда не отказывает в помощи нуждающимся. Наверно, пото-
му для своих избирателей он — защитник, друг и соратник.

Особую благодарность депутату областного парламента выра�
жает педагогический коллектив и воспитанники Дворца детского
творчества города Челябинска. По словам его директора, Заслу�
женного работника культуры России Людмилы Алимовой, Вячес�
лав Павлович в Советском районе пользуется большим уважением
и доверием, поскольку его слова никогда не расходятся с делом.

«Помощь, которую он постоянно оказывает образовательным
учреждениям своего округа, трудно переоценить. Это капитально
отремонтированные клубы по месту жительства в Мебельном по�
сёлке «Чёрный пояс» и «Умелец, созданные кабинеты и компьютерные классы в
подшефных школах...», � говорится в благодарственном письме на имя предсе�
дателя Законодательного Собрания Челябинской области Владимира Мякуша.

Директор Дворца детского творчества от имени всего коллектива и ребят бла�
годарит за оказанную помощь в организации летнего труда и досуга детей, под�
держку юных талантов, спонсорскую помощь поездок на конкурсы и многое дру�
гое.

Людмила Дмитриевна уверена, что Вячеслав Серёдкин — настоящий пример
добросовестного депутата, неравнодушного к житейским трудностям и пробле�
мам своих избирателей. Педагогической коллектив Дворца творчества от всего
сердца желает депутату успехов в законотворческой деятельности.

Парковка для коляски
В фойе детской поликлиники № 10 висит объявление: «Уважаемые ро-

дители! Убедительная просьба не вносить в помещение коляски». Теперь
этот призыв потерял актуальность – у входа построена специальная пар-
ковка для колясок. Такой подарок медикам и родителям самых маленьких
пациентов сделал депутат Заксобрания области Валерий Платонов.

Челябинская поликлиника №10 раз�
мещается на первых этажах трёх пятиэта�
жек, что по улицам 3�й Арзамасской и
Бажова. Кроме иногородних, что обра�
щаются в работающий здесь центр слу�
ха, учреждение здравоохранения обслу�
живает десять тысяч детей Трактороза�
водского района. Из них более полутора
тысяч – малыши до двух лет. А вот места
для «детского транспорта» до сих пор не
было. Полвека назад, когда возводили
здания, где ныне расположена поликли�
ника, никто не задумывался о том, что на

этом месте появится впоследствии. Долгое время приходилось родителям зано�
сить громоздкие коляски внутрь – не оставлять же на улице! Бывали случаи, уво�
дили это имущество на колёсах.

Главный врач десятой поликлиники Елена Дмитриева неоднократно напоми�
нала о проблеме в разных кабинетах. Увы, безрезультатно. Лишь обращение к
депутату Законодательного собрания Валерию Платонову позволило быстро ре�
шить вопрос.

– Едва успела отправить письмо в депутатскую приёмную, – рассказывает она,
– как приехали рабочие. За два дня сварили опоры и трубы, покрасили их в жёл�
тый цвет. Смотрю теперь на парковку – душа радуется от того, какая она солнеч�
ная.

Позже в официальной благодарности депутату ЗСО Валерию Платонову глав�
врач Дмитриева написала: «Ваша помощь позволила улучшить доступность по�
лучения медицинской помощи в детской поликлинике, подарила радость и хоро�
шее настроение пациентам МУЗ ДГП №10».

Сергей КАЗАНЦЕВ

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

К сожалению, в этой сфере суще�
ствуют определённые проблемы. Им
было посвящено очередное заседание
комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по аграрной поли�
тике и земельным отношениям.

О том, как осуществлялся государ�
ственный земельный контроль исполь�
зования и охраны земель сельскохозяй�
ственного назначения, перед депутата�
ми отчитались профильные ведомства:
Россельхознадзор, Росреестр и Росп�
рироднадзор по Челябинской области.

Всего земельный фонд Челябинской
области на 2009 год составлял восемь
миллионов 852 тысячи гектаров. Из них
для ведения сельского хозяйства пред�
назначены пять миллионов 204 тысячи,
что составляет 58,8 %.  Сотрудники Рос�
сельхознадзора по Челябинской облас�
ти по фактам нецелевого использова�
ния или неиспользования земли, а
также отказа от мероприятий по её
защите и улучшению проверили 15
научно�исследовательских институ�
тов, высших и средних учебных заве�
дений, 95 сельских поселений. В ито�
ге выяснилось, что во многих из них
сельскохозяйственные земли исполь�
зуют под свалки, разработку карьеров
или под строительство. Причины на�
рушений в том, что на территории му�
ниципалитетов не проведено террито�
риальное планирование. Распростра�
нёнными нарушениями законодатель�
ства являются также самовольное за�
нятие земельного участка  и исполь�
зование его без оформления доку�
ментов, подтверждающих собствен�
ность.

Острым получилось обсуждение
вопроса об обороте земель сельско�
хозяйственного назначения, где выс�
тупили главы и заместители глав Вар�
ненского, Нагайбакского, Уйского,
Брединского, Пластовского, Чебар�
кульского, Аргаяшского и Нязепетров�
ского районов.

Как оказалось, во всех районах
проблемы примерно одинаковые:
скупка и самозахват плодородных зе�

Земля должна работать
Земля всегда была главной материальной ценностью: чем больше её было у человека, тем
большим он обладал богатством и авторитетом. Сейчас, в век информационных технологий,
она, тем не менее, не потеряла своей значимости, ведь благодаря плодородной силе земли
люди живут и развивают производство. Именно поэтому труд по возделыванию земли всегда
остаётся важным и нужным.

мель, неиспользование их по назначе�
нию более трёх лет, стихийные свалки в
деревнях и сёлах, отсутствие возможно�
сти получить лицензию на легализацию
полигонов для твёрдых бытовых отхо�
дов.

В Челябинской области разработана
концепция утилизации твёрдых бытовых
отходов, но официально разрешённых
свалок очень мало. Они есть только в
Снежинске, Южноуральске, посёлках
Увельском и Локомотивном. Поэтому то,
как справляться с мусором, каждый рай�
он должен решать сам. Использовать
опыт Башкирии, где муниципалитетам
выделяются средства из бюджета на
утилизацию отходов, предложили депу�
татам глава Варненского района Сергей
Маклаков и глава Нагайбакского района
Каирбек Сеилов.

В КОМИТЕТАХ

Кроме того, глава Варненского рай�
она поделился первым опытом наведе�
ния порядка в вопросах возвращения пу�
стующих земель в муниципальную соб�
ственность.

А глава Уйского района Юрий Коса�
рев попросил навести порядок в систе�
ме земельных дольщиков — создать ре�
ально работающий реестр:

� Как в нашем, так и в других, уверен,
районах нужен контроль за оборотом зе�
мельных долей. Сейчас его практичес�
ки нет, поэтому возникают ситуации, ког�
да нашу землю покупают жители друго�
го района и даже другой области  или
один и тот же участок имеет двух хозя�
ев. Далеко не все хозяева используют
свою землю, часто она стоит заброшен�
ная и даже неизвестно, чья она соб�
ственность. Недавно мы хотели постро�

ить у себя в районе очистные сооруже�
ния, но, как только начались работы, как
объявились владельцы того земельно�
го участка. Пока вопрос чёткого разгра�
ничения прав не решён, мы не можем ни
провести межевание земель, ни при�
влечь на них сельхозпроизводителей. А
работать с землёй нужно.

С рекомендациями и предложением
выступил депутат Заксобрания, замес�
титель председателя комитета Пётр
Подгорнов.

� Неиспользование земель сельско�
хозяйственного назначения — пробле�
ма многих районов нашей области, �
сказал Пётр Александрович, �  Особен�
но от этого страдают районы, близкие к
крупным городам. Когда едешь по доро�
гам, то видишь много заброшенных зе�
мель, а ведь они могли бы работать и
приносить деньги в бюджет. Конт�
рольным ведомствам осуществлять
проверки, конечно же, нужно. Но не ме�
нее важно вести работу с муниципали�
тетами, с главами районов, сельских по�
селений. Необходимо помочь им разоб�
раться с законами. Ведь по действую�
щему земельному законодательству,
если земля не обрабатывалась более
трёх лет, её можно изъять. Для того, что�

бы пришла проверка и началось дело,
нужно обращение муниципальных
властей. В районах должны появить�
ся грамотные юристы, занимающие�
ся земельными вопросами.

Председатель комитета Михаил
Звездин поднял ещё один «больной»
вопрос: приносит ли пользу то, что по�
стоянно откладывается дата оконча�
ния оформления земельных паев?
Здесь все собравшиеся представите�
ли муниципалитетов единодушно
высказали мнение, что пользы в этом
нет. Часто собственники земли не
оформляют её из�за того, что не хо�
тят платить налоги, но тем, кто честно
работает, используя свою землю в
дело, бояться нечего, ведь она прино�
сит доход, а не стоит в запустении.

Все мнения и предложения пред�
ставителей районов депутатами учте�
ны. Решено создать областную меж�
ведомственную комиссию, которая
будет иметь полномочия для решения
острых вопросов землепользования,
также предложено провести ряд се�
минаров для повышения профессио�
нальной грамотности специалистов
муниципалитетов, курирующих не�
простые земельные вопросы.

Галина ЩЕГЛОВА

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Открывая заседание, руководитель
Челябинского регионального отделения
клуба «4 ноября», депутат фракции «Еди�
ная Россия» Законодательного Собра�
ния Челябинской области Константин
Захаров напомнил участникам встречи о
том, что в скором времени стартует ре�
форма, которая коснётся работы многих
государственных учреждений: школ,
больниц, организаций культуры. Все они
должны будут выбрать новый статус. При
переходе на автономный статус работы,
госучреждение самостоятельно будет
распоряжаться своими расходами и до�
ходами. Бюджетный статус позволит
школам и больницам получать субсидии
из бюджета, но при этом за ними закреп�
ляется право вести коммерческую дея�
тельность. Казённые же учреждения бу�
дут полностью работать на государ�
ственном обеспечении.

Надо отметить, что, несмотря на все�
возможные опасения по поводу рефор�
мирования и механизма реализации но�
вого законопроекта, сомнений в его не�
обходимости ни у кого нет. Главное – по�
нять, что нужно сделать, чтобы рефор�
ма была эффективной, а государствен�
ные учреждения имели воз�
можность развиваться в любых
условиях.

Министр образования Че�
лябинской области Александр
Кузнецов уверен, что ажиотаж,
который создаётся вокруг но�
вого законопроекта, не имеет
под собой основания, а утвер�
ждение, будто всё образова�
ние в России станет платным,
неправильное. Переход на ав�
тономный режим работы во
многом, по мнению Александ�
ра Игоревича, упростит финан�
сово�хозяйственные отноше�
ния, у руководителей автоном�
ных школ появится возмож�
ность распоряжаться расхода�
ми. Правда, у министра обра�
зования есть небольшие опа�

Казённые? Бюджетные? Автономные!
Вопрос реформирования бюджетных учреждений по-прежнему
один из актуальнейших, а потому в Челябинской области уже
состоялось немало дискуссионных встреч, посвящённых этой
проблеме. Найти ответы на все имеющиеся вопросы пока не
получается. Этой же теме было посвящено очередное
совещание политического клуба партии «Единая Россия» «4
ноября».

сения, связанные, во�первых, с психоло�
гической неготовностью директоров
школ к финансовой свободе, ведь авто�
номность накладывает определённую
долю ответственности. Во�вторых, Алек�
сандр Кузнецов подметил, что пока не�
достаточно развита юридическая и эко�
номическая база. Кроме того, следует
учесть, что работа по новому закону по�
требует высококвалифицированных
кадров, в первую очередь речь идёт об
управленцах. С этим тезисом согласил�
ся Константин Захаров, который отме�
тил, что уже сейчас надо начинать гото�
вить эффективных менеджеров, кото�
рые смогут вывести государственные
учреждения на новый уровень.

Руководитель Челябинского институ�
та Уральской академии государственной
службы Сергей Зырянов считает, что 10�
15 процентов образовательных учреж�
дений Челябинской области смогут пе�
рейти на автономный статус с началом
реализации закона.

� Законопроект достаточно интере�
сен, а главное – предоставляет немало
возможностей для тех, кто готов к рабо�
те по�новому, � заметил Сергей Григо�

рьевич. – Понятно, что реформа позво�
ляет легализовать денежные потоки, на�
правляя их в нужное русло, но есть те,
кто опасается сильной дифференциа�
ции среди учебных заведений. Кроме
того, полностью согласен с тем, что важ�
но понять, насколько наши кадры гото�
вы к реализации закона. Возможно, ми�
нистерству образования нужно разрабо�
тать специальную программу по подго�
товке необходимых специалистов.

Помимо этого, Сергей Зырянов счи�
тает, что нужно уделять внимание
разъяснительной работе, чтобы ни у ру�
ководителей, ни у населения не оста�
лось сомнения в необходимости и акту�
альности нововведений.

Депутат фракции «Единая Россия»
областного парламента, директор Двор�
ца пионеров Иван Иоголевич акцентиро�
вал внимание участников заседания на
необходимости проработки вопросов
качества образовательных, медицинс�
ких и других услуг, которые будут оказы�
ваться населению в новых условиях. А из
этого напрямую вытекает качество под�
готовки специалистов, которых, как счи�
тает Иван Александрович, на Южном
Урале катастрофически не хватает.

О равных возможностях для сельс�
ких и городских школ говорил предсе�
датель попечительского совета фонда
патриотического воспитания и военно�
шефской деятельности, член Обще�
ственной палаты Челябинской облас�
ти Игорь Михайлов. В настоящий мо�
мент село по уровню жизни сильно не

дотягивает до городского.
� Когда люди на селе нищие, то тре�

бовать что�то от них бесполезно. Если
мы сумеем сохранить село, значит со�
храним и цивилизованное население
России, � уверен Игорь Васильевич. � И
надо понимать, что выпускники сельских
и городских школ должны иметь равные
возможности для выбора: необходимо
учитывать фактор среды и фактор соци�
альной задачи. Спасение и сохранени�
ешкол, особенно на селе, � это государ�
ственная задача. И надо сначала решить
её, а потом что�то требовать от людей.

Россия идёт курсом реформ уже 20
лет. Реформы эти вошли в сознание на�
селения страны в сочетании «рыночные
реформы». Коммерциализация многих
процессов в скрытой или явной форме
стала неотъемлемой частью нашей жиз�
ни. В том числе и в сфере образования.
Поэтому изменения в порядке финанси�
рования бюджетных учреждений легали�
зуют де факто существующее положение
вещей: субсидирование сферы образо�
вания так называемым гражданским об�
ществом (родителями учеников), а так�
же функционирование «частных школ»,
корпоративных заказов, считает Денис
Девяткин, депутат Гордумы, председа�
тель Молодёжной Палаты города Челя�
бинска.

� Я вижу в данном законопроекте
весьма положительный момент: жела�
ние придать сфере образования энер�
гию действия, сообщить эффективность,
рентабельность и получить правильную

отдачу. Что это означает? Необходимо
вернуть уважение к педагогу в системе
среднего образования. Необходимо
вернуть высшему образованию его ста�
тус – оно должно быть действительно
«высшим», то есть качественным, � гово�
рит он. � Хотелось бы также надеяться,
что в обществе произойдёт переоценка
в сторону понимания реальной стоимо�
сти знаний, их действительного значе�
ния в истории мировой цивилизации.
Произойдёт реальная оценка труда про�
фессионалов � носителей этих знаний.
Потому что самая дорогая и рентабель�
ная в «рыночном» смысле голова – ум�
ная.

 Директор института экономических
исследований и бизнес�образования
«РОБИС» Владимир Помыкалов заме�
тил, что новый проект закона устанавли�
вает чёткую ясность в работе государ�
ственных учреждений, даёт возмож�
ность оторваться от обычных государ�
ственных стандартов, широко работать
в плане партнёрства. А непринятие его
простым населением говорит о том, что
люди просто боятся новшеств, не увере�
ны в эффективной реализации закона,
да и работать по�старому — привычнее.
И эта проблема имеет, по мнению Вла�
димира Владимировича, политический
оттенок, и решать её должна власть, в
первую очередь партия «Единая Рос�
сия». Также Помыкалов считает, что но�
вый закон нужно вводить последова�
тельно, тотально и быстро.

С такой точкой зрения не согласилась

руководитель центра социально�кон�
сервативной политики, доктор экономи�
ческих наук, профессор, проректор по
научной работе Уральского социально�
экономического института Ольга Артё�
мова, которая считает, что для подобно�
го реформирования важна внутренняя
готовность государственных учрежде�
ний и населения. Ведь для сильных уч�
реждений переход на автономный ста�
тус — благо, а для слабых — вред. До
новой формы работы надо дорасти.

С тем, что подобное реформирова�
ние давно назрело, согласны и предста�
вители медицинских учреждений и уч�
реждений культуры. Правда, не у всех
есть чёткое понимание механизма пере�
хода на новый статус работы. Присут�
ствующие на заседании руководители
творческих коллективов и организаций
высказали опасения: не останутся ли
они совсем за бортом государственной
поддержки, если учитывать, что культу�
ра в нашей стране всегда финансирова�
лась по остаточному принципу.

� В более выгодном положении нахо�
дятся учреждения культуры Челябинска,
а что касается клубов и Дворцов культу�
ры в муниципалитетах, то здесь есть се�
рьёзные проблемы, � прокомментирова�
ла заместитель министра культуры Че�
лябинской области Наталья Диская. �
При реализации закона у нас могут быть
серьёзные потери среди учреждений
культуры. Уже сейчас формируются
списки тех, кто готов поменять свой ста�
тус, но,чтобы этот переход прошёл ме�
нее болезненно, считаю, что его период
должен быть увеличен.

Подводя итоги встречи, первый за�
меститель руководителя регионального

исполкома Партии Галина Гаврило�
ва отметила, что принятый закон
«О внесении изменений в отдель�
ные законодательные акты Рос�
сийской Федерации в связи с со�
вершенствованием правового по�
ложения государственных (муни�
ципальных) учреждений» касается
жизни каждого, ведь все мы потре�
бители услуг образовательных,
культурных, медицинских. И впол�
не справедливо, что население
мучает два серьёзных вопроса:
улучшит или ухудшит качество
жизни новый закон и сколько за
всё это придётся платить.

Закон вступит в силу лишь в
2012 году, а значит, время для вы�
явления и доработки нерешённых
проблем ещё есть.

Ирина ЯББАРОВА



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012

Зарегистрирована управлением федеральной службы по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФФ1170576 от 3.02.2006 г.
При перепечатке ссылка обязательна.

Учредитель:
Законодательное Собрание Челябинской области
Издатель (редакция): ООО «Труд�Регион»
454091, г. Челябинск, ул. Красноармейская, 100.
Тел. 263�50�69, E�mail: trud@f�passage.net.ru
В Интернете: www.gazetron.ru/Парламентская неделя

Отпечатано с готового оригинал7макета
в  ЗАО «Челябинская межрайонная типография». г. Челябинск, ул. Северокрымская, 20.
Подписано в печать 25.06.10. По графику в 18:00, фактически в 18:00.
Тираж 50 000 экз. Заказ № 760.
Распространяется бесплатно. Материалы со значком  публикуются на правах рекламы

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ4 28
июня
2010

№ 17

Гл. редактор
В.Л. ПИСАНОВ.

СКАНВОРД
Дедуля выиграл милли�

он долларов в лотерею.
Журналисты просят его по�
делиться ощущениями.

� Ну что я могу сказать...
Я рад, что у меня теперь
есть большая и любящая
семья.

Пьяный мужик ввалива�
ется в квартиру и падает.
Жена в ярости бьет его ве�
ником:

� Будешь пить, скотина?
Будешь?!

Тот с трудом поднимает
голову:

� На�ли�вай!

Журналист спрашивает
парня, который работает
спасателем на пляже:

АДРЕС БЕДЫТЕРРИТОРИЯ

Тренер
оказался злодеем

Наркополицейские по долгу своей службы взаимодей-
ствуют с общественными организациями, спортивными
секциями и кружками. Обычно это взаимодействие носит
профилактический характер. Однако бывают и печальные
исключения, когда взаимодействие перерастает в уголов-
но-административные тяжбы.

На днях вступил в законную силу приговор в отношении
жителя города Трёхгорный, спортивного тренера, который под
видом витаминов кормил стероидами своих воспитанников.

Данное дело, начатое ещё весной прошлого года, вызвало
большой резонанс среди жителей небольшого городка Челя�
бинской области. Тогда у Трёхгорненских наркополицейских
появилась оперативная информация, что тренер�преподава�
тель одной из спортивных школ в г. Трёхгорный вместе с вита�
минами юным спортсменам, подающим особые надежды, даёт
таблетки странной формы.

 Пока информация по данному поводу находилась в разра�
ботке у сотрудников Трёхгорненского межрайонного отдела
областного наркоконтроля, в городе участились случи попада�
ния воспитанников этой спортшколы в больницы с резким ухуд�
шением здоровья. Жалобы были разные: ухудшение зрения,
сердечно�сосудистые заболевания, бесплодие.

Как выяснилось позже, 44�летний тренер лёгкой атлетики
воспитывал настоящих «олимпийских» чемпионов, вот только
достигать успехов помогал при помощи «допинга». Как призна�
вались сами спортсмены, после чудо�комплекса из витаминов
и различных добавок они в короткие сроки достигли высоких
спортивных результатов, на достижение которых своими сила�
ми, как правило, уходят годы.

Изъятые для экспертизы у двух легкоатлеток розовые пя�
тиугольные таблетки показали содержание в своей основе ме�
тандиенона. Этот препарат включён в список сильнодейству�
ющих веществ, оборот которых на территории нашей страны
находится под особым контролем. Проникая в организм, дер�
жит его в постоянном напряжении, что даёт результат для фи�
зического результата, но тем самым изнашивает организм в
короткие сроки.

Сейчас преподавателю вынесен приговор по ст. 234 (неза�
конный оборот сильнодействующих и ядовитых веществ). Но
для многих лиц приговор стал неожиданным: за испорченное
здоровье детей, тренер получил всего лишь 20 тысяч рублей
штрафа и официальное увольнение с занимаемой должности.

Высь корабельных сосен
делает маленьким любого
человека. Гордые головки
«солдатиков» в разнотравье
собьют спесь с самого напы�
щенного. Величие матушки�
природы заставляет вспом�
нить, что все мы — её дети.

� А дети у нас взрослеют
прямо на глазах, � делится
своим педагогическим на�
блюдением директор детско�
го оздоровительного лагеря
«Лесная сказка» Валентина
Николаевна Пыхтина (на
снимке). � Даже за одну ла�
герную смену они получают
целую массу навыков: психо�
логических, трудовых, самых
разных. Ведь новый круг об�
щения, новые задачи, необ�
ходимость самостоятельно
решать свои маленькие про�
блемы формируют личность,

Шефы сказочной страны
Так причудливо устроен человек: дети
стремятся поскорее стать взрослыми, а
взрослые мечтают хоть на чуть-чуть вернуться
в своё детство... И надо заметить, что всё это
возможно. Вы скажете — сказка?! Мы ответим:
да – «Лесная сказка».

да и физически мальчишки и
девчонки крепчают.

Впрочем, воспитатель�
ный процесс неотделим от
бытовой обустроенности. И  в
этом муниципальному уч�
реждению активно помогают
взрослые дяди и тёти —
шефы. Предприятия Плас�
товского района не самоуст�
ранились от детских про�
блем, не ссылаются, мол, это
не наше дело. Без громких
речей о «социальной ответ�
ственности бизнеса» они
просто помогают. Среди са�
мых надёжных помощников
— ОАО «Южуралзолото Груп�
па Компаний», которое воз�
главляет депутат фракции
«Единая Россия» Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области Константин
Струков.

� Какое общество без здо�
ровой молодёжи? � ставит он
риторический вопрос. �
«Дети – наше будущее» – это
не просто лозунг, это закон
жизни. Именно они завтра
станут работниками, руково�
дителями, политиками. И от
того, как мы сегодня порабо�
таем на них, зависит завт�
рашний день территории:
Пласта, района, области,
страны в целом. Потому мы
помогали и будем помогать

детским садам, школам, ла�
герям отдыха, спорту, всему,
что формирует молодое по�
коление.

Валентина Николаевна с
теплотой и гордостью пока�
зывает жилые корпуса, доб�
ротно отремонтированные
шефами к летнему сезону.
Уютно ребятишкам в чистом,
ухоженном помещении на
новеньких кроватках с новым
постельным бельём отдыхать
в сончас. Или — заниматься

своими ребячес�
кими делами.

� В газете на�
пишу, что ты не
спишь, � пригро�
зил я одному со�
рванцу. Не пове�
рил. А воспитатели смеются:
это они только что заехали,
ещё к режиму не привыкли, к
концу�то смены все будут
спать, как сурки.

А на самом корпусе таб�
личка: Отряд №7. Шефы:
ОАО «Южуралзолото Группа
Компаний». Председатель
совета директоров: Струков
К.И. Управляющий директор:
Бергер Р.В. И это — правиль�
но. Юные должны с детства
понимать: блага не с неба к
ним валятся. Кто�то об этом
позаботился.

Кроме корпусов, золото�
добытчики были ответствен�
ны и за видео�павильон. Это
так по привычке говорится,
для краткости. На самом же
деле � это центр оргработы,
своего рода � штаб. Здесь ла�
герный актив собирается,

мероприятия приду�
мываются, идеи воп�
лощаются. В своё
время такое место
называлось «Пионер�
ская комната». А кто
такие дети? Они и
есть пионеры. Пио�
неры жизни, взросле�
ния.

Отлично подгото�
вился к лету лагерь.

Но есть у его директора и
мечты. Скажем, ванна откры�
того бассейна требует ре�
монта. В нынешнем году она
ещё сдюжит, а на будущий
уже настоятельно запросит
новую керамическую «одёж�
ку». Сложности здесь и с ка�
нализацией: скальные поро�
ды не дают трубы проложить,
централизовать это дело. Но
ведь можно же как�то помоз�
говать, найти инженерное ре�
шение, чтобы решить эту
проблему. И не только эту.

Вот тут�то все надежды,
конечно, на шефов, на взрос�
лых, способных «Лесную
сказку» сделать «пятизвёз�
дочной» былью.

А дети... они мечтают о
другом. Мечтают стать
взрослыми....

Влад ЛАДОВ

СОБЫТИЕ

Не стану пересказывать, в
каком состоянии мы приняли
этот памятник архитектуры
XIX века, который охраняется
государством («и больше –
никем»,� заметил один остро�
слов). Коллеги�журналисты
много и в красках описали то
убогое внутреннее состоя�
ние, которое нам досталось.
По самым скромным подсчё�
там, даже косметический ре�
монт «тянул» на 500 тысяч
рублей. Для общественной
организации – Союза журна�
листов Челябинской области
– деньги колоссальные! Од�
ним бы нам такую махину не
потянуть. Но мы оказались не
одни.

Как ни странно, но
первыми на призыв о
помощи откликну�
лись… иностранцы.
Финская компания
«Фортум» спасла зда�
ние от разморажива�
ния, когда выясни�
лось, что в трубе теп�
лопровода зияет
дыра. Заварили, почи�
нили, да ещё сказали:
если что – обращай�
тесь, к осени сделаем
капремонт. Причём,
никаких «особых усло�
вий» не выдвигалось.
Та же история и с не�
мецким «Кнауф». Их
спектр сухих строи�
тельных смесей, гип�
соволокнистые плиты в рек�
ламе не нуждаются, а нас
премного выручили. Конечно,
монтаж приходится делать
своими силами, но, когда есть
все необходимые материалы,
элементарная смекалка и не�
много мастерового навыка –
ничего хитрого в этом деле
нет. Подумалось: а, почему
иностранцы? Наверное, для
них понятие «общественная
организация» давно является
синонимом и фундаментом
гражданского общества. Об�
щества, которому и служит
цивилизованный бизнес.

Впрочем, как показала
практика, такие бизнесмены
есть и у нас, в родных пена�
тах. После ремонта тепло�
трассы участок территории
возле Домжура, конечно, ока�
зался в неприглядном виде. И
тут на выручку поспешила Че�
лябинская угольная компа�
ния, точнее – её участок по
производству щебня. Прибыл
КАМАЗ, разгрузился. Это по�
хлопотал депутат Законода�

Друзья
Дома журналистов

Оказывается, что у журналистов много друзей. Ещё в начале
пути по освоению Дома журналистов на Красноармейской,
100, я в это верил, но не подозревал, что их действительно
так много.

тельного Собрания области
Константин Струков. Отдель�
ное спасибо ГИБДД города и
области за обеспечение его
беспрепятственного проез�
да. Щебень же раскидали
вручную, на субботнике, об�
щими силами: весело и по�
лезно.

Хлопотами гендиректора
«ЧТЗ�Уралтрак», депутата
Заксобрания Валерия Плато�
нова у нас «на объекте» по�
явилась бригада, которая
произвела предремонтную
подготовку стен. Одного
только мусора было вывезе�
но больше 30 огромных меш�
ков! Можно себе предста�
вить…

Откликнулась на наши
нужды директор производ�
ственно�коммерческой фир�
мы «СтройЛидер» Людмила
Анатольевна Малкова, без�
возмездно передав на ре�
монт Дома журналистов
шпаклёвку для деревянных
оконных рам и водоэмульси�
онную краску для стен. Пре�
красно получилось! Придите
– посмотрите, кто хочет. А бе�
лоснежной эмалью для по�
краски окон обеспечило
предприятие «Уралпром», где
генеральным директором Ан�
дрей Анатольевич Вовшик. С
пониманием отнёсся к нашим
проблемам начальник элект�
росетей ПО ЧГС Центрально�
го района Михаил Касперо�
вич, организовав конкретную
помощь по своему ведомству.

Конечно, пришлось журна�
листам и потрудиться самим,
и сбрасываться деньгами, по�
купая обои (пусть не дорогие,
но миленькие), клей, кисти и
валики. Здесь весомую лепту
также внёс издательский дом

«Труд�Регион», кое�что изыс�
кал сам Союз журналистов.

� Мы не можем приехать на
субботник, да и стройматери�
алов у нас нет, но вот скину�
лись с сотрудниками, высла�
ли вам 5000 рублей, � извиня�
ющимся тоном сказал по те�
лефону редактор Кунашакс�
кой газеты «Знамя труда»
Фуат Насурдинов.

Да что ж тут извиняться�то,
Фуат Габдулбарович, вы – на�
стоящие коллеги, истинные
друзья. От многого отдать –
одно, от малого – другое. Низ�
кий Вам и Вашим сотрудни�
кам поклон. Как и члену наше�
го Союза, председателю
Южно�Уральской торгово�

промышленной палаты Фёдо�
ру Дегтярёву, внёсшему свою
лепту – 20 тысяч рублей. Для
нас это – доброе подспорье.

Также помог депутат Гос�
думы Георгий Лазарев, депу�
тат Законодательного Собра�
ния Челябинской области
Александр Кретов, а депутат
Челябинской городской
Думы Денис Девяткин привёз
отличные доски, гвозди и
организовал субботник с ре�
бятами и девчатами из Моло�
дёжной палаты Челябинска.
Во дворе получился велико�
лепный настил, на котором
можно проводить любые ме�
роприятия от выставок и кон�
цертов до боксёрских боёв и
состязаний по барбекю. Кста�
ти, в последнем отменным
мастером оказался руково�
дитель исполкома Металлур�
гического местного отделе�
ния «Единой России», член
областной Общественной па�
латы Андрей Мосендз, кото�
рый привёз рабочие перчат�
ки — в строительном деле ме�

лочей не бывает. А потом и
молодёжь покормил аромат�
ным шашлыком. Денис Де�
вяткин же помог ещё и специ�
алистом штукатурного дела,
который и сам хорошо потру�
дился, и журналистов�добро�
вольцев этому обучил.

Профессионально пора�
ботали на поклейке обоев
парни из Азербайджанского
культурного центра «Озан» во
главе со своим лидером Ра�
фаилом Кулиевым. Это ещё
раз подтвердило, что возве�
дение Челябинского област�
ного Дома журналистов —
стройка не просто народная,
но даже — международная.

Профессиональными кон�
сультациями и людьми
помог и Олег Касим�
цев, директор лицен�
зированного предпри�
ятия по ремонту па�
мятников архитектуры
«Центр реставрации».
А директор предприя�
тия «Лазерные техно�
логии» Марина Волко�
ва готовит Домжуру
такой подарок, кото�
рый, думается, станет
ещё одной доброй
приметой областного
центра.

На наши субботни�
ки приходили и про�
стые люди. Сергей на�
звался рабочим с «Ми�
реля», но взял лопату и

начал разбрасывать гравий.
Александр Шумаков в будни
ремонтирует обувь в Драмте�
атре, а в свой выходной лов�
ко орудовал шпателем и кис�
тью. Самые разные и самые
интересные люди наведыва�
ются в Домжур.

Нашими делами постоян�
но интересуется и экс�губер�
натор Пётр Иванович Сумин,
дельными контактами помог
министр Виктор Тупикин, а
также депутат Заксобрания,
генеральный директор «Че�
лябэнергосбыт» Вячеслав
Серёдкин, депутат Челябинс�
кой городской Думы Сергей
Овчинников. Многие люди так
или иначе принимают участие
в нашем непростом, но, уве�
рен, нужном области деле. Да
и как иначе, ведь ведь у Дома
журналистов много друзей:
добрых, надёжных, бескоры�
стных. Спасибо им!

Владислав ПИСАНОВ,
председатель

Союза журналистов
Челябинской области

Фундамент памяти
Парламентарии и партийцы «Единой России» отме-

тили печальную дату — 5 лет, как нет с нами председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской облас-
ти, секретаря регионального отделения партии Викто-
ра Фёдоровича Давыдова.

Конечно, близкие и
друзья, соратники по
русскому обычаю по�
мянули Виктора Фёдо�
ровича, навестили его
вдову, побывали на мо�
гиле. Светлая память о
Давыдове зиждится на
том фундаменте, кото�
рый построил он и в
депутатской, и в
партийной работе.

Понятно, что за
последние годы мно�
гое переменилось, но,
как отмечает преемник
и личный друг В.Ф. Да�
выдова Владимир Мя�
куш, основу нынешней
работы заложил имен�
но он, стоявший у истоков всего, положивший на это свою
жизнь.

Не секрет, что большое внимание Давыдовым уделялось
и развитию спортивного движения. Именно поэтому орга�
низация и проведение спортивных соревнований, посвя�
щённых памяти Виктора Давыдова, стало для южноуральс�
кого парламента доброй традиций.

Ежегодно в Челябинской области проходят соревнова�
ния по разным видам спорта, в которых принимают участие
спортсмены со всей страны. Не стал исключением и этот
год. На днях в городе Симе состоялся турнир по быстрым
шахматам. Соревнования собрали более 70 сильнейших
шахматистов не только из городов Южного Урала, но и из
других российских регионов.

Почётное первое место в упорной борьбе завоевал че�
лябинец Игорь Курносов. На вторю ступень пьедестала под�
нялся спортсмен из Магнитогорска Алексей Польщиков, на
третье — шахматист из Уфы Роман Нечепуренко.

Победители турнира были награждены грамотами, ме�
далями и денежными призами от Законодательного Собра�
ния Челябинской области. Сильнейший шахматист был удо�
стоен Кубка Победителя.

В августе состоится «Давыдовский» турнир по гандболу
среди мужских команд городов России, а в сентябре – со�
ревнования по волейболу.

Ирина ЯББАРОВА

Будем с молоком
Бурёнка Герда из хозяйства «Калуга-Соловьёвское»

Красноармейского района завоевала первое место и
звание рекордистки среди высокоудойных коров Челя-
бинской области. В 2009 году Герда дала 10 117 кг. мо-
лока при среднеобластном показателе молочной про-
дуктивности 3517 кг.

Абсолютным лидером уральского региона стала корова
Ульяна из племенного завода «Агрофирма Патруши» Свер�
дловской области, надои которой составили 14 500 кг. мо�
лока в год, но ещё никому не удалось превысить рекорды
легендарных южноуральских буренок: «Волги» (надои 17517
кг в год) и Россиянки (18 000 кг. в год), установленные в
1970�е годы в племзаводе «Россия».

Высокие продуктивные качества молочного скота – ре�
зультат серьёзной селекционной работы, проводимой в жи�
вотноводстве. В Челябинской области чёрно�пестрая поро�
да составляет 76% молочного поголовья, насчитывающего
55,3 тыс. голов. Сегодня в тринадцати племенных молочных
хозяйствах области содержится 10500 коров. Из них 50 дают
более 9 000 кг в год, и 217 имеют продуктивность от 8000
до 9000 кг молока в год. Средний удой в племенных хозяй�
ствах области составляет 5270 кг на одну корову, что на 175
кг выше уровня 2008 года. В этом году готовятся получить
статус племенных хозяйств сельхозпредприятия «Карсинс�
кое» Троицкого района, «Агаповское» Агаповского района и
«Черновское» Миасского городского округа.

НОВОСТИ

� Что самое неприятное в
вашей работе?

� Когда тонут мужики!
Если их не спасаешь � они
умирают, а когда им дела�
ешь искусственное дыхание
� они тебя бьют!!!


